

EL DIARIO PALENTINO

Diario de los Intereses de la Capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Lunes 20 de Julio de 1914

PUNTO DE SUSCRIPCION

Núm. 9402

Año XXXII

Capital en tres...
Fora: trimestre. 4
Sumero esote 3 céntimos

(Se se conservan los originales)

En la Redacción y Administración:
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Sello instantáneo

YER

Cura en 5 minutos el Dolor de Cabeza, en todas partes del Mundo; Jaquecas, Neuralgias, Cólicos, Dolor de Muelas y Dientes, Dolores Reumáticos, etc.

Sólo cuesta un real Pídase en todas las Farmacias y Droguerías de Fuentes y Drogas. Vía de la Vinda de Escudero y Op.
Depositarías: ex España, Pérez, Martín y Co. Madrid.

LA FUNERARIA

Vinda de Bantiguero

Fundada el año 1870

Corresponsal de pompas fúnebres de Madrid.
Única agencia que dispone de servicios completos.

Mayor Principal, 184 y 186

PALENCIA



Gafas y Lentos

Últimos modelos de París y sistemas americanos, adaptados con gran exactitud a la vista del cliente.

Completos surtidos en Cristales correctores de la Presbicia, Miopía, Hipermiopia y operaciones de Cataratas.

Excepción exacta de las prescripciones de Doctores Oculistas.

Construcción, reparación y colocación de armaduras y cristales de todas clases.

A: EIROA (Óptico).

Mayor principal, 80.

Óptica y Platería

CASA DE BAÑOS

DEL

DOCTOR FUENTES

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas del Carrón, precedentes de los depósitos que abastece la ciudad, ofrece a la clase médica y al público en general.

Baños de placer, Duchas y Chorro. — Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Lidesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermita, Puente Viego y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor principal, 114.

Escabeche de Bonito de Barril

á 250 kilo

Tienda de Comestibles, Prudencio Guantes, Calle Mayor, 167

Agencia y Centro de reclamaciones

DIRIGIDO POR

ERASMO R. COLOMBRES

Jefe de Negociado de Hacienda, Jubilado

Se encarga de entablar toda clase de reclamaciones ante las oficinas de Estado y de la representación de Ayuntamientos.

Calle Mayor, n.º 46.—Piso principal

CRONICA DE MADRID

Julio 19

Sr Director:

Asistimos ayer á un verdadero aborto de crisis. El día político fué extraordinariamente movido como se dan pocos en estos días del verano. Hace tiempo que se viene asegurando que se haría una modificación ministerial en el gabinete Dato. Las circunstancias aconsejaban que se hiciera. Pero Dato tiene verdadero miedo á abordarla. Son muchos los compromisos que se vienen encima á un presidente de consejo cuando se ve cercano el primer momento de zuzuir el gobierno. Por eso Dato teme á la crisis que está latente y se ha conjurado ya varias veces.

Ayer aunque nosotros veníamos sosteniendo que no se haría la modificación ministerial ahora, llegamos á dudar. Todas las muestras eran de que al fin se haría inevitable y de que quedaría planteada en el Consejo.

Los rumores eran harto insistentes. Estaba detenido en Madrid sin marcharse á veranear á Cañerret uno de los ministrables, el Sr. Conde de Esteban Collantes. Otro ministrable el Sr. Burgos Mazo estaba en Madrid preparado, esperando su entrada en el gobierno.

Segun se asegura, el propio Dato convencido ya de que era inevitable la crisis habíale requerido para que esperaran en Madrid el resultado de ese consejo. Y cuentan ahora que los dos se sienten molestos porque se han visto defraudados. Burgos Mazo se marcha hoy mismo á sus posesiones. Esteban Collantes dentro de pocos días marcha á Cañerret.

¿Qué pasó en el consejo? Dícese que Dato, indeciso siempre en esto, se echó atrás una vez más cuando vio posibilidad de conjurar la crisis que él creía ya sin remedio y desistió al cabo una vez más de que se planteara.

Y cuando el Consejo terminó, un emsario de Dato, fué á decir á los ministrables que podían veranear por fin, que la crisis se aplazaba otro vez y á reiterarles su ofrecimiento de hacerlos ministros en la primera ocasión.

La base de la crisis, se creyó que sería la dimisión de Aldecoa, pero esa dimisión no existe, y jubilarle coincidiendo con rumores de terminados que, sobre no parecer confirmarse, serían a las claras el motivo de la jubilación, era harto dero. Total, que no podía quedar satisfecho todo el mando planteando la crisis en este momento. Y a Ugarte, dicen les que parecen bien enterados, que no se puede mandar a un casa sin provocar el enoj del presidente del Senad general Azcárraga en sa que el Gobierno desea evitar. Y esta era al cabo la ocasión menos propicia para llevar a Ugarte a la presidencia del Tribunal Supremo. Vadillo solo no podía salir porque no se resolvía nada con ello.

Total, que esto unido a que se presente al Gobierno un nuevo conflicto con la dimisión del alcalde de Madrid, hizo desistir a Dato de abordar el asunto y todo quedó como estaba.

Algunos dicen que, al cabo, Vadillo saldrá pronto del Gobierno, encargand se Dato de la cartera provisionalmente. No lo creemos. Después de lo de ayer, la crisis queda en jarada por ahora.

Ayer, se dice que Ugarte molesto por los rumores de prensa que cons-

tantemente le dan por dimitido, dimitió efctivamente, cuando vio a Dato, antes de comenzar el Consejo. Pero Dato, no se atrevió a aceptar la dimisión.

Ahora está descontento que haya crisis. No la habrá lo menos hasta visperas de la reapertura de Cortes.

El problema que de momento ha de resolver el Gobierno es el de la Alcaldía de Madrid.

Todavía no cabe aventurar quién será el sustituto del vizconde de Eza.

Después que esto se resuelva la política volverá por ahora a estar en calma. A menos que surjan cosas inesperadas, que esto en política ya se sabe que es fruta corriente.

Los más decepcionados en el aplazamiento de la crisis son los propios ministeriales que son los que más trabajan porque se planteen.

Signe sin resolver la cuestión de aguas de Barcelona y lo propio ocurre con el asunto de los soldados de cuota.

Ayer se ha dicho que al Consejo próximo llevarán Bergamín y Bugarín las peticiones de ambos asuntos dictaminadas.

Nadie cree que al fin se resuelvan estas cuestiones. Con razón ha dicho Bergamín que estas peticiones son dos enfermos crónicos.

PARADJAS

Impertinencia

Asi como Chamonix está en la falda del Montebanc, la aldea de Zarmatt se esconde bajo los altos picachos del Monte Cervin. La celebridad de Zarmatt era menor que la de Chamonix, sin duda porque en Zarmatt no nació ninguna «Linda» inspiradora de ensueños y armonías musicales. Ni siquiera a un mediano autor de dramones ó novelas folletinescas se le ocurrió cantar las gloriosas tragedias de que se enorgullecen los moradores de Zarmatt. Tragedias dignas, sin embargo, de ser cantadas como lo fueron ¡ay! los dramas conmovedores de que fueron interesantes pro agonistas esos fieles amigos del hombre llamados «perros del monte de San Bernardo».

En Monte Cervin no hay perros amigos del hombre, como no hay, ni hubo nunca «La linda»; pero hay un municipio, el municipio de Zarmatt que sabe administrar. Los vecinos de Zarmatt viven del drama y explotan el drama, pero no el drama escénico, no; viven y explotan el drama real, el drama alpinista. Y es esta la celebridad hasta hoy ignorada de Monte Cervin. Este pica hoy es el más inaccesible de todos los Alpes Apeninos, aquel cuyo acceso es más difícil y peligroso, aquel en que las tempestades se desencadenan con más frecuencia y horror. Monte Cervin es el monte sagrado del dios Júpiter. Y de la diosa Muerte tambien. Cada año mueren allí por decenas por cientos los intrépidos alpinistas del mundo entero. Y cuantos más mueren, más alpinistas acuden a escalar lo picachos del Monte Cervin.

Por esto no ocultan esas tragedias los hospederos y los guías y los vecinos de Zarmatt. Muy al contrario, las registran en el libro de honor municipal, y se las cuentan adornándolas, exagerándolas, dramatizándolas a los recién llegados extáticos exploradores.

Si queréis saber lo que es alpinismo de veras ¡oh, mis queridos «boy scouts» de mi querida patria! llegaos un día a Monte Cervin. Es consejo, tentación de alpinista, y por lo tanto peligroso. No os lo quiero ocultar: Arriesgaríais el pellejo; en cambio figuraríais en el libro de honor del Municipio de Zarmatt. En la gran lista, la más larga y más gloriosa, de los mártires del alpinismo.

Monte Cervin batió siempre el «record» y todos los años triunfa «catastróficamente» de todos los montes y picos rivales.

Pero he aquí que a un alemán (un sentimental, un imbécil), se le ocurrió esta extraña idea: crear cabañas de refugio, abrir caminos practicables y hasta construir un pequeño funicular en Monte Cervin. Así morirían menos alpinistas, pensaba el filántropo.

Demos una mano a los que quieren subir y contemplar desde las alturas la gran armonía de la Creación.

—Pero es que quiere usted nuestra ruina, le han contestado los hoteleros, los guías y los vecinos de Zarmatt? ¡No vendría nadie, no subiría nadie a Monte Cervin! Por ser inaccesible, por haber peligro de muerte, por su gloriosa tradición de sangre, vienen tantos alpinistas a Monte Cervin. Y es su derecho emocional como lo es el del hombre que pasa la cuerda sobre las cataratas del Niágara. Y es nuestro derecho: explotar tales peligros mortales, como los explotan el empresario del Circo, del boxeo, de la plaza de toros y otros artes «sports».

Así es como el Municipio de Zarmatt contestó a las proposiciones del filántropo impertinente. Y le mandó a paseo.

MAX

CRONICA

La Musa del Mar

Pobre era la choza. Como una golondrina, había posado sus alas entre unos peñascos. ¡Nido hermoso! Frente a la peña del Aquila, como una blanca paloma se destacaba en el fondo del paisaje montaños. Allí vivía la Musa del Mar, Lina, la pretendida de tantos pescadores. San Sebastián, esa taza de plata, tiene muchos encantos para mí. ¡Cuántas veces, al beso de un sol naciente, comuse barcarolas en la playa, como otro don Quijote, sobre una peña desnuda!... Y lloré, lloré pensando en un héroe familiar...

Una tarde fuíme al ROMPE OLAS a soñar. Allí estaba Lina, soñando también. Nos conocíamos. Juanito, su Juanito, un vascogado robusto, noblote, todo corazón, fué mi pescador amigo. Ella le esperaba. No viene, Ambrosio, no viene me decía—tarda mucho, y es tan fuerte la resaca... Tengo miedo, tiemblo. Ya están todas las lanchas en la costa, menos la suya...

Temblaba yo también... La brisa, una brisa trágica, destrenzaba los cabellos de Lina que tenía apoyados los codos sobre la barandilla del rompeolas, frente al mar... Un sol poniente, todo sangre, posaba en nuestras almas sus rayos de espada... El monstruo, tegía una mueca en su bocaza de espuma... Solo una gaviota acertó a pasar por allí. Lina la miró como a aquella paloma del Arca... Aun pensaba en la Plaza de la Constitución y en la música de los migueletes, allí donde ella conoció a Juanito...

¡La esperanza es el alma del Amor! De pronto... ¡Mira!—me dijo—Allí lucha un marinero, ¿será él, Dios mío, será él? Ya se acerca, ya retrocede, ¡Ay!, ya no lo veo... ¡Virgen del Carmen, Virgen del Mar, acuérdate que lleva tu medalla sobre el pecho!...

Y una barquilla pescadora surgía de vez en cuando sobre las aguas rebeldes. Un hombre dentro luchaba con músculos de acero. Por fin llegó a la costa... ¡No era él!... El disco sangriento daba las últimas llamaradas... La Musa del Mar, rezaba una oración de lamentos...

—Ambrosio; por Dios, Ambrosio, no viene, ¡cómo tarda!...

—Ten calma, Lina, tal vez vaya a parar al muelle la barquilla... Vamos allá, si quieres, vamos allá.

Y Lina, firme en la barandilla de siempre, contemplaba el último suspiro del sol... Las aguas traían sobre la superficie azul, muchos objetos desconocidos, muchos mastiles deshechos... Hermosa es la tragedia del monstruo, y terrible, may terrible, en una tarde de sombras...

De pronto...

—¡Virgen mía, Virgen del Mar! ¡Dios! ¡Su pañuelo blanco! ¡Sus redes! ¡Dónde está él?—exclamó Lina.

Efectivamente, igual que los restos de la *Invencible*, se destrozaban contra las rocas aquellos testigos del amor de la playa... Yo quise persuadirla, yo quise convencerla, que aún la barquilla de su Juanito descansaría en el muelle... Ella aferrada al rompeolas desafiaba la muerte... Gran trabajo me costó arrancarla de allí... De la Musa del Mar solo quedó la tragedia de la muerte retratada en el espejo de las aguas...

—¡Aquel pañuelo blanco!...

AMBROSIO GARRACHÓN

Una anécdota del Rey

«New York Herald» cuenta la siguiente curiosa anécdota de la que es principal actor el Rey D. Alfonso.

Su Majestad fué días pasados á Biarritz por ferrocarril. Llegó á la estación de La Negresse y tomó un coche de alquiler que le condujese á la bella población biarrota.

Una vez en la plaza de la Mairie, preguntó al cochero cuánto le debía.

—Conozco bien al Rey de España—contestó el auriga—, y por tratarse de él, el precio es de diez francos.

D. Alfonso pidió la tarifa, y con arreglo á ella pagó el alquiler del coche, que no era, naturalmente, el de diez francos, ni mucho menos, y agregó la propina ordinaria.

Tornó á Biarritz para ver al doctor Moore al siguiente día, y también montó en un coche de alquiler.

Cuando llegó á su destino preguntó al cochero qué tenía que abonarle.

Me doy por bien pagado—contestó el hombre de la chistera de hule— con el honor de haber traído en mi coche al Rey de España.

—Muchas gracias—dijo D. Alfonso—, y hágame el favor de aceptar esta propina para tomar un refresco.

Y le entregó un billete de cien francos.

Información general

De la Región

Valladolid

El General de los Carmelitas.—Después de haber pasado varios días en esta capital hoy sale en el rápido con dirección á Medina y Alba de Tormes el Reverendísimo P. general de los Carmelitas, León.

Proclamación de un diputado.—Ha sido proclamado diputado provincial con arreglo al art. 29 por el distrito Riaño La Vecilla, don Ramón Crespo, liberal.

Castilla la Vieja

Santander

El acorazado «España».—A las doce y media próximamente apareció, por detrás de Cabo Mayor entrando en el Abra del Sardinero, el hermoso acorazado de nuestra marina de Guerra, «España».

Mejestamente atravesó el Abra, siendo presenciado su paso por las muchísimas personas que en las playas, la terraza y en otros distintos puntos del Sardinero, se encontraban á aquella hora.

Al enfilar la entrada del puerto el acorazado «España», saludó al pabellón real izado en el Palacio de la Magdalena, con los 24 cañones de ordenanza.

Entró en el puerto y ancló en el centro de la bahía, frente á Puertochico y próximo al tresatlántico «Reina María Cristina».

El crucero «Patria». Hoy de nuevo á diez de la mañana, es esperado en el puerto el crucero cubano «Patria», que viene a visitar este puerto.

Le saldrán a recibir comisiones del Ayuntamiento y Corporaciones y otras mu...

Fregoli vuela.—Ayer el excelente aviador montañés, don Juan Pombo, realizó un magnífico vuelo...

Burgos El aeroplano de Adaro destrozado.—Comunican desde Aranda de Duero que el aviador Adaro resudió el vuelo en el aeródromo de aquel pueblo...

El aviador necesitó aterrizar, pero como no tenía sitio y se vió muy apurado, cayó sobre un carro lleno de gente...

Tanto el carro como el aparato quedaron destrozados. Adaro resultó ileso.

Un cochero muerto.—A las cinco y media de la tarde ocurrió un accidente que costó la vida a un pobre cochero.

Damián García Besto, de 44 años, casado, iba guiando un ómnibus, cuando al llegar a la entrada de la calle de San Pablo tropezó una de las ruedas del vehículo con un guarda cantón...

Recibió tan fuerte golpe en la cabeza que quedó privado del conocimiento, llevado inmediatamente a la Casa de Socorro, los médicos procedieron a practicar al lesionado la primera cura...

En una camilla se le llevó después a su domicilio, donde el desgraciado Damián, ha dejado de existir esta madrugada, a las dos y media.

Aragón

Zaragoza.—En una casa de la calle del Hospitalito se ha hecho un reconocimiento, que ha dado por resultado el encuentro de una bomba de unos quince centímetros, de forma cilíndrica, descargada.

Además se ha encontrado un petardo cargado y un revólver con todas las cápsulas.

Asturias

Gijón Salvador Rueda al Brasil.—En el correo de ayer llegó de Madrid a Gijón el poeta don Salvador Rueda, con objeto de tomar el trasatlántico «Satrústegui» que salió en las últimas horas de la tarde de ayer a Buenos Aires y escalas.

El brillante poeta se dirige al Brasil con objeto de explicar varias conferencias acerca de la historia de la lírica en España.

Langreo Desgracia en una mina.—En una mina del grupo «Modesta», de este término, ocurrió ayer tarde una sensible desgracia.

A consecuencia de una explosión de gristá sufrieron heridas de consideración tres obreros, los cuales, después de ser convenientemente asistidos, pasaron a sus domicilios.

El hecho fué puramente casual.

Galicia

Ferrol La botadura del «Jaime I».—Noticias del ministerio de Marina aseguran que los Reyes vendrán a la botadura del acorazado «Jaime I», acompañados del presidente del Consejo de ministros y del ministro de Marina.

Con tal motivo al acto del lanzamiento se le dará extraordinaria solemnidad, organizándose brillantes festejos.

El mismo día de la botadura se colocará la quilla del crucero explorador, actuando de madrina la Reina.

Se cree que se le bautizará con el nombre de «Victoria Eugenia».

Horrible desgracia.—Anteayer a las diez de la mañana cuando todo el mundo se dedicaba a las faenas cotidianas, corrió por el pacífico pueblecillo del Seijo, en Ferrol, la noticia de haber ocurrido una horrible desgracia.

En el momento de donña Gertrudis Gómez, el eje de una turbina que mueve tres grandes piedras, había arrollado a una pobre niña de 11 años, fracturándole ambas piernas.

Inmediatamente los médicos acudieron a prestarle los auxilios de la ciencia.

El estado de la infeliz niña fué calificado de gravísimo.

La madre de la desgraciada criatura, hallase hace tiempo enferma y postrada en cama en la mayor miseria.

Coruña

La marcha del «Patria».—Salió con rumbo a Santander, el crucero cubano «Patria».

Se le hizo una despedida brillantísima. Numerosas embarcaciones de vapor, engalanadas y conduciendo a las autoridades, músicos, corporaciones y un gentío enorme, acompañaron al buque cubano hasta la altura de la torre de Hércules.

Se dispararon muchas bombas de palenque se tocaron los himnos nacionales español y cubano y se dieron entusiastas vivas a los dos países.

Los tripulantes del «Patria» contestaron a estas demostraciones de cariño, agitando las gorras.

Extremadura

Tren incendiado.—Cerca de Navalmaral al tren correo que se dirigía a Madrid, a causa del calentamiento de unos cojinetes se le incendió un vagón que conducía equipajes.

El fuego se propagó a otro vagón que conducía 87 sacas de correspondencia de América.

Los dos coches fueron destruidos por el fuego, quedando reducidos a cenizas los equipajes y la correspondencia.

Ho, di-puesto a aportar mi concurso motivísimo al partido liberal-conservador, por entender que obrando así sirvo al Rey y sirvo a mi País.

No recibiré lecciones de nadie para guardar respeto y consideraciones al señor Maura, para el que tengo las deferencias más grandes que se puedan ofrecer al amigo y al jefe, con quien he convivido todos los años de mi vida política.

En la hoja citan nombres de ingenieros para producir efecto; a la caballerosidad de alguno podría recurrir para que declarase si yo tomé la menor intervención para que se licitara su expedencia, pero no quiero descender a esos detalles, hijos de la pasión.

Si la política de los nuevos mauristas palentinos consiste en la injuria, les dejaremos el monopolio y ellos recogerán el fruto de su insensata labor.

—¿R- gresa usted pronto?

—S; salgo esta noche para Madrid y allí continuaré trabajando sin cesar en el cumplimiento de mis deberes y con el anhelo de seguir laborando cuanto pueda por nuestra querida Castilla, en la que se hizo siempre justicia a los hombres que de ella se preocuparon.

Para los exploradores

En la orden del día del sábado, el jefe de la tropa, además de indicar la forma en que debían hacer los exploradores la excursión de ayer, decía lo siguiente:

«Porgo en conocimiento de los exploradores que en el plazo de cinco días tienen que hacer entrega del importe de su bordón a los jefes y al que no lo hubiese entregado, formará sin bordón el primer día de excursión. Están excluidos del pago los pobres.

«Los exploradores que deseen aprender música con objeto de tocar algún instrumento en la banda que se proyecta organizar, lo pondrá en conocimiento de su jefe de grupo.

Se han inscrito como socios protectores:

Don Félix de Cea de O'mo, don Celatino Castellanos, don Francisco Martínez don Santiago Pérez Rojo, don Angelino Arranz don Antonio Carrando, don Roque Rivera, don Julián Alvarez García, don Hermenegildo Gandarillas, D. Luis Fuentes Tovar don Julián Ruinéz, don David Ruiz Sáez y como protectora la S.ta. María Serrano.

Exploradores Palentinos: De mi estancia entre vosotros guardaré siempre justísimos recuerdos. Muchas veces han sido los momentos que he estado en contacto con vosotros, pero estos me ha bastado para saber apreciar las hermosas virtudes que os adornan. En vosotros he descubierto esas singulares condiciones tan fáciles de poseer para alardear con justicia del título de explorador. Con verdadera emoción he respirado vuestro entusiasmo por la gran obra que os está encomendada; he comprobado que aunque niños, ponéis una clarividencia tan hermosa que es resplandor de grandes triunfos y grandes bienes para vosotros, para nuestra Asociación y para nuestra Patria.

Yo espero que sigáis siempre con ese excelente espíritu, que améis mucho a vuestros jefes, porque en ese querer, irá envuelta vuestra gratitud y con ella vuestra incondicional obediencia. Seguid trabajando y no olvidéis que de vuestras energías esperamos todos la resurrección de nuestra querida España.

Y para que veáis si es grato el recuerdo que de vosotros llevé, lejos de despedirme os digo ¡HASTA LUEGO!

Vuestro Jefe y compañero Teodoro Iradier.

Hablando con el Director de Obras Públicas

El Canal de Castilla.—Ferrocarril a Guardo.—El Canal de Alfonso XIII.—La hoja maurista

Aprovechando la breve estancia en esta ciudad del Director general de Obras públicas, hemos procurado celebrar una entrevista con él para conocer el estado de algunos asuntos que interesan a esta provincia y preocupan por su gran trascendencia.

Muy cortesmente el señor Calderón ha deferido a nuestro ruego.

Canal de Castilla

Comenzamos por preguntarle cómo se halla la transformación del Canal de Castilla en Canal de Riego y nos dijo: se trabaja activamente y en horas extraordinarias. El Consejo de Obras públicas informó favorablemente la aprobación de la presa para el Pantano «Príncipe Alfonso» antes «Recozones» (Cervera), que importa cinco millones de pesetas. En estos días están haciendo sondeos, indispensables para conocer el terreno sobre que ha de cimentarse, operación lenta y que desgraciadamente no va ofreciendo muy buen aspecto, pues el terreno que se encuentra a profundidades de 30 metros es de acarreo y muy malo para fundar sobre el mismo. Probablemente habrá que cambiar el emplazamiento.

En esta semana entregarán en la Dirección completamente terminada el proyecto para la presa del pantano «Infante Jaime» «Hoz de Alba» en las montañas de Guardo. Es proyecto preciosísimo, una presa admirablemente enclavada, que recogerá más de sesenta millones de metros cúbicos de agua y que ofrece su emplazamiento todo género de garantías y seguridades.

Sa coste es de cinco millones y medio de pesetas. Se tramitará con toda urgencia y espero que en este año inauguraremos las obras, que constituyen uno de los ideales de mi vida política.

Al hacer esta afirmación se reflejaba el entusiasmo que el señor Calderón siente por llevar a la realidad la magna empresa de regar los campos de Castilla y salvar de la ruina a este desgraciado país.

Ferrocarril a Guardo

—¿Y de este Ferrocarril? le preguntamos.

—Ya recordará usted que acelerando trámites del expediente obtuve la aprobación definitiva del mismo, cabiéndome el honor de haber firmado su subasta que, desgraciadamente, quedó desierta. Está en mis atribuciones volver a anunciarla cuando lo juzgue conveniente. Dispuesto estoy a hacerlo en el momento que haya la más remota esperanza de que habrá postor. Sin ella la nueva tentativa sería inútil y además podría perjudicar para el porvenir el éxito de la ejecución de la obra.

Es inconcebible que sin estar enterados y con el afán de molestar se hable por algunos de que tengo abandonado tan importante asunto.

El Director de Obras públicas ha hecho lo que podía y debía hacer: anunciar la subasta: está dispuesto a repetirla. ¿Es que creen esos señores que además tengo obligación de buscar contratista que aporte el capital?...

Canal de Alfonso XIII

—¿Cómo se halla el expediente del Canal de Alfonso XIII?

—Está ultimándose; los pueblos se han persuadido de que ese Canal no puede tener riegos más que de primavera y de otoño y con ellos se conforman, y con esa base las obras podrán empezar en cuanto se haga la rectificación del proyecto en la que se está trabajando activamente.

Sobre la hoja maurista

—¿Se ha enterado usted de una hoja publicada por los mauristas de esta ciudad?

—Sí, la he leído; ofrece la particularidad de que está dirigida, podría decir que exclusivamente, a combatirme con infundios é inexactitudes y con todo género de desconsideraciones.

Conozco al señor Maura bastante más que esos nuevos mauristas y estoy seguro que si el señor Maura lee la hoja será el primero en condenarla. No caben en los procedimientos de aquel gran hombre la insidia, la injuria y el ultraje para nadie, mucho menos para los amigos suyos durante toda su vida política.

Habla la hoja de la Escuela de Montes, que yo nunca ofecí traer a Palencia, únicamente dije que gestionaba que de trasladarse a una provincia fuera a esta. Hasta ahora yo no me había enterado de que el gestor un bien para una ciudad fuera un cargo para el gestor.

Dicen también los mauristas en esa hoja que una R. O. se anula por otra R. O. refiriéndose al traslado de la estación de Venta de Bños y demostrando que desconocen en absoluto el asunto en su aspecto legal.

Declarada la incompetencia del Tribunal Supremo, quedó firme la R. O. del señor Gasset y por tanto es irreformable, por que creó derechos a un tercero, la Compañía del Norte; pero lo que más puede llamar la atención es que esos nuevos mauristas recurren al testimonio de un concejal radical que en sesión pública LLAMO ASE-SINO AL SEÑOR MAURA, de modo que ya vemos que no reparan en medios con tal de crear que consiguen molestar. ¡Cuán equivocados están! Seguiré mi camino concediendo a esas campañas y a esos autores, bien conocidos de todos, LA IMPORTANCIA QUE MERECEN.

Cuando los gamacistas éramos perseguidos, cuando a los mauristas se nos combatía en todas formas por el hecho de serlo, cuando se reclamaba de nosotros sacrificios disgustos y molestias de todo género por defender los ideales del señor Maura yo no veía a mi lado a esos entusiastas de ahora, al contrario, casi todos ellos pertenecían al coro de los que combatían a aquél ilustre hombre público. Mientras el señor Maura estuvo en la política, puse a su disposición sin regateos y con entusiasmo cuanto mi modestia podía aportar. El día que el propio señor Maura me manifestó que se alejaba definitivamente de la política y que debía seguir los rumbos que me diera mi conciencia, aquel día, siguiendo su consejo, me coloqué en la situación en que hoy me ha-

Por Teléfono

Madrid 20

Siguen las cogidas

En la novillada celebrada ayer tarde en esta plaza, al lancear al segundo Pastoret, se apretó tanto que el bicho le empuñó por el muslo, recorriéndole hasta tres veces, causando e varias heridas, pero no de la gravedad que en un principio se creyó, siendo fácil que pueda torear el próximo domingo.

Dimisión y nombramiento de alcalde

El sido tan insistente y tan irrevocable la resolución del señor Vizconde de Eza, de abandonar la alcaldía de esta Corte, que el señor Dato no ha tenido más remedio que aceptarla, pero no la funda en los mil motivos que estos días se han dicho, sino en el cansancio que le produce y la necesidad de trasladarse una larga temporada a un balneario con sus hijos.

Para sustituirle será nombrado el senador y comerciante don Carlos Prast, que actualmente se halla en Santan er, donde fué formando parte de la Mesa del Senado para la sanción de leyes.

Tranquilidad en Marruecos

Por noticias oficiales recibidas de Melilla, Ceuta, Tetuán y Larache de las respectivas autoridades militares de aquellas plazas, se sabe que en sus respectivos territorios reina la tranquilidad más completa.

El Cardenal Almaraz

A su paso para asistir al Congreso Eucarístico de Lourdes, se ha detenido en esta Corte el Cardenal Arzobispo de S-villa, Obispo que fué de esa diócesis, a quien han visitado en la casa del Conde de Malladas, los señores Dato y Sánchez Guerra.

Mauristas en libertad

Los detenidos ayer en Barcelona, con motivo del mitin allí celebrado, fueron puestos en libertad a última hora de la tarde.

Ninguno de los veintitrés detenidos, tenían arma alguna en su poder al ser registrados.

Víctimas del automóvil

En Las Palmas, por virtud del mal estado de la carretera, un automóvil de pasajeros del Norte, tuvo que abandonar aquella, entrando por un campo arado, cayendo, por lo accidentado del terreno, por un terraplén, resultando del accidente seis de los viajeros heridos, algunos de ellos graves y muerto el chauffeur.

Que no hay crisis

Así rotundamente lo ha manifestado una vez más el Sr. Dato, negando que el señor Ugarte tuviera la más leve frase de molestia con sus compañeros de gabinete, ni menos sostuviera diálogo alguno más o menos vivo durante el Consejo.

Lo que sí ha hecho los consejeros—agregó—es poner a mi disposición sus carteras, con lo cual me han dado una nueva prueba de la confianza que en mí tienen depositada.

NOTICIAS

En el tren correo de Madrid, llegará esta noche el nuevo coronel de Caballería, destinado a mandar el regimiento de Talavera, de guarnición en esta Capital, señor Enciso.

Hace mucho tiempo que no veíamos tan concurrido el paseo del Salón como lo estuvo anoche durante el concierto que de ocho a diez ejecutó la banda municipal.

La ermita de los Caracoles

Hay se ha dado traslado a la presentación de la Cofradía de Nuestra Señora del Rosario (vulgo Caracoles) del dictamen del arquitecto don Jerónimo Arroyo, como perito tercero en discordia, en el que se propone la completa demolición de dicha ermita según informó el arquitecto municipal, concediendo ocho días para el derribo, o en otro caso se llevará a cabo por obreros del Ayuntamiento según disponen las Ordenanzas municipales.

Por la Alcaldía se ha pasado al Gobierno civil relación de los dueños de edificios a quienes afecta la expropiación para realizar el plano de alineación aprobado para urbanizar los terrenos inmediatos a las puentes de León y construir la nueva Avenida de 1º de Julio a fin de que se declare la ocupación de dichos edificios con arreglo a la ley de 10 de enero de 1879 toda vez que, según esta ley, la aprobación de dicho plano lleva consigo la declaración de utilidad pública de esta obra.

Por don Primitivo Pastor, ha sido presentada hoy al señor Alcalde instancia dirigida al señor Gobernador interponiendo recurso de alzada contra el acuerdo del Ayuntamiento que aprobó el plano de alineación a que antes nos referimos.

Ha sido concedido el reintegro en el cuerpo de telegrafos a la aspirante femenina doña Felipa Aguado de Garrachón.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los siguientes libramientos:

Don Jerónimo Arroyo, pesetas 125 41; don Mariano Fernández 401; doña Eugenia y Páida Martí 401; doña Victoria Antaneda, 32 92; don Perfecto García Cuena, 32 93; don Donato Bolado, 32 93; Sr. Sr. Administrador de Correos, 77 50; don Teodosio Robledo 1 500; don Marcelino Gutiérrez, 250; Señor Jefe de Telégrafos, 238 17; doña Flora Revuelta, 32 94.

La sesión para que estaban convocados hoy los señores Diputados provinciales, con objeto de tratar de la Mancomunidad Castellana, según acuerdo de la reunión celebrada en Burgos, no han podido celebrarla, por no haberse llegado a reunir número suficiente.

Después de pasar una temporada al lado de su familia y amigos, en el rápido de esta tarde ha salido para Logroño el que es oficial primero de aquél gobierno civil y civilioso amigo nuestro don Adolfo Pérez de Santiago.

Hecho efectivo por el Pagador de Obras Públicas de la provincia el libramiento para pago de las fincas correspondientes al expediente de expropiación del término municipal de Santa Cecilia del Alcor, instruído con motivo de la construcción de los trozos 1º y 2º de la carretera de Ampudia a Encinas, se ha fijado el día 28 del actual mes para que se persone el referido Pagador en dicho punto a fin de hacer entrega a los propietarios interesados de las sumas que les correspondan, en el lugar designado por el Alcalde, con las formalidades prefijadas por la ley.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 915 pesetas, saliendo reintegradas 50.

Las operaciones en el Monte de Piedad durante la semana última fueron 124 desembolsos por valor de 728 pesetas y 124 préstamos por el de 738.

Anteayer ingresaron en el Hospital de San Bernabé y San Antolín los vecinos de Paredes de Nava. Cesáreo González de 60 años y su hijo Avelino de 16, los dos heridos a consecuencia del vuelco de un carro y el primero con una pierna fracturada.

Desde aquella villa, fueron acompañados a esta ciudad por el presidente local de la Cruz Roja, nuestro amigo don Séptimo Lobete.

Ayer a las ocho de la tarde, el disparo de voladores anunciaron haber quedado inaugurada oficialmente la pasarela construída en la estación de Venta de Baños para dar acceso desde ésta al barrio del mismo nombre.

Quitadas las maderas que cerraban el paso, el público que se hallaba en los andenes ascendió por el nuevo puente el cual es todo de hierro con columnas de hierro también, de una altura de dos metros y altura conveniente para que puedan pasar por debajo los trenes.

Esta pasarela era de necesidad, dado el número de vías y el movimiento de trenes para el paso a Venta de Baños (pueblo) y creemos que lo mismo debiera hacer la compañía por la parte Norte de la estación para los pueblos de Baños y Tariago.

Academia Juventud Católica

A las once en punto comenzó ayer la anunciada conferencia, la cual estuvo a cargo del Jefe de la Sección de Propaganda don Vicente Losada Díez que disertó sobre el tema «Misión de la Juventud contemporánea» considerándola principalmente como elemento moralizador, como elemento social y como elemento instructivo; en cuanto a esto último, tuvo hermosos párrafos encareciendo la necesidad que los españoles tienen de dedicarse al conocimiento de nuestra gran cultura y para que en nuestra patria reaparezcan los sabios de otros tiempos, aconsejó la lectura de los más grandes genios de la pasada centuria «Balme, señores—decía—con todas sus obras y principalmente con su Criterio os hará perfectos hombres y el gran maestro Menéndez Pelayo con su célebre obra os convencerá de que en España ha existido una cultura tan prodigiosa como la helénica».

El conferenciante fue muy aplaudido.

El presidente de la Academia hizo la presentación del conferenciante y pronunció un hermoso discurso encareciendo la misión de la Juventud católica.

En el histórico monasterio de San Pedro de Cardeñosa se ha verificado el matrimonial enlace de la bellísima señorita Fredesvinda Fraile, hija de D. Andrés, acandalado profesor veterinario de Tabanera de Cerrato (Palencia), con el bizarro capitán de la guardia civil D. Daniel Carabantes hijo del conocido médico del Hospital del Rey don Julian.

Bendijo la unión el R. P. Superior de los PP. Capuchinos, en nombre y por delegación expresa del Excelentísimo S. A. z. b. de Tarazona, quien no ha podido hacerlo a consecuencia del percance sufrido en sus posesiones de Alvarez (León) hace pocos días, por la caída del caballo, afortunadamente sin consecuencias.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido banquete en los pintorescos alrededores del citado monasterio.

Los novios han recibido valiosos regalos.

Han salido en el rápido para Bilbao, Barcelona y otras poblaciones. Nuestra enhorabuena.

En las últimas horas de la tarde del sábado, se arrojó al río Carrión, frente a la calle del Marqués de Albaida, el anciano de 67 años Ulpiano Frechilla Díez, con domicilio en la carretera de Santander, casa del Mindoso.

Un pescador llamado Julio logró extraerlo, siendo conducido a la Inspección de Vigilancia, por el vigilante Pardo y el sereno Diego Herrero.

Según parece, el anciano Ulpiano, no tiene muy completas sus facultades mentales.

Ayer celebró la Cofradía Sacramental de Santa Marina su función de octava mayor, viéndose el templo muy concurrido, tanto por la mañana como por la tarde, celebrándose además la fiesta de la Titular.

En las últimas horas de la tarde salió la procesión que recorrió

las calles del barrio, presidiendo aquella el segundo teniente alcalde señor Alonso Quiroga y los concejales señores Gandarillas y Atienza, a quienes seguía la banda de música municipal.

A los niños raquíticos o enfermos, lo que más les fortalece y mejor les sienta es la Carne Líquida Valdés García.

El consejo de una amiga

Una señorita en pleno período de desarrollo se siente mala, con trastornos de la menstruación fúj blanco, vahidos, dolor de cabeza, pereza intelectual, mucho sueño, cansancio al ejercicio, cual quiere impresión de ánimo la pone nerviosa, tiene palpitaciones de corazón, la cara triste, pálida, ojerosa. ¿Qué tiene? Le falta el hierro y glóbulos rojos en la sangre le privan de las funciones más necesarias para la vida. Una amiga suya que tiempo atrás sufrió igual decaimiento y los mismos estragos de la clorosis me, le recomendó el uso de los HIPO FOSFITOS SALUD que su médico la recomendó: la señorita acoge con gratitud el consejo y en pocas semanas se siente alegre y feliz, recobra la salud y vuelve a la normalidad.

Ventitres años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares, recházense.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS Consulta diaria de 11 a 1, Barrionuevo, 9

LIQOR EXQUISITO "NECTARINA" Todo el mundo puede prepararse fácilmente un delicioso licor de excelentes propiedades digestivas y muy agradable al paladar. Cajita para preparar 2 botellas. 3 reales Draguería del Doctor FUENTES

Doctor Tomé Ortiz Especialista en Partos y enfermedades de las Vías Genito-Urinas. Consulta de 12 a 5. Calle Mayor pral. n.º 130-136.



Si, Señor, el reloj JUVENIA es el mejor!

De venta: Relojería y Platería de Marcelano Alense.—Mayor pral., 88.

Interesante Ortopédico hernólogo en Palencia

El auxiliar y representante del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré Gamell, Director propietario del Gabinete Ortopédico de Madrid, que fundó el año 1897, hoy día de fama universal entre la clase médica, recibirá en PALENCIA, los días 25 y 26 del actual mes de Julio, de once a una y de tres a seis, en el CENTRAL HOTEL a todos los que padeciendo de HERNIAS (quebradura), ó de cualquier otra de las afecciones ortopédicas como desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinos, varus ó valgus, tarsalgia de los adolescentes o pié plano doloroso, abultamiento de vientre, etc., etc., deseen encargarse alguno de los aparatos de su sistema especial, proclamados como los únicos científicos por todas las eminencias médicas.

Con su método de que es inventor (Patente 27.79) se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquier a que sea el sitio de la amputación. Todos los aparatos se construyen para cada caso adaptado y por tanto se precisa ver a la persona que necesita, sin cuyo requisito no podrá aceptar ningún encargo. De otro modo sería imposible obtener el éxito que se le sigue.

Enviaremos gratis a quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.

En Madrid, en nuestro Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, pral.

Ibáñez - Dentista

Gabinete dental montado con todos los adelantos modernos y en las mejores condiciones de asepsia, higiene y confort. Mayor pral., 35.—PALENCIA

MERCADOS

Palencia, 20.—El temporal reinante es propio de la época en que nos encontramos; calor bastante fuerte por el día y fresco agradable durante las noches. La atmósfera está despejada; no empina ninguna nube el cielo azul hermoso que nos cubre y que, como dijo el poeta ni es cielo ni es azul. Domina un venticillo del Norte muy grato y este es un buen elemento para la granazón del trigo y demás frutos que se hallan en el período de maduración. Los precios siguen hoy a 50 reales la fanega de trigo, 36 centeno, 22 cebada y 15 avena.

Valledilla, 18.—El mercado local se halla igual que ayer; hay bastante oferta vendedora y la demanda es reducida. Ceden partidas de trigo en plaza a 52 50; en Medina a 51 y en Rioseco a 50 50 y 51. No se han hecho operaciones.

En el detall la entrada hoy por el Canal fué de 400 fanegas y se pagó a 51 25.

En el Arco hubo 80, tomadas a 52. Hay algo de fojedad, pero si las entradas disminuyen ó cesan pudiera volver la firmeza.

El centeno ofrece poco interés; hay vendedores de partidas que piden a 38 50 aquí; en Peñafiel a 36 50. Se desconocen operaciones. En el detall sin entradas, precio nominal 38.

Siguen las ofertas de cebada de la siega a 26 y la nueva a 25 sin operaciones. No hay ofertas de avena.

Rioseco 18.—Entraron al mercado 100 fanegas de trigo que se pagaron a 49 50. Ofrecen partidas a 51; cebada a 29.

El tiempo bueno y empezando a segar el trigo.

Barcelona, 18.—Sin operaciones trigos del país Llegaron 4 vagones trigo, 7 harina, 3 cebada y 1 arvejonas.

Boletín Religioso

Mertes.—Santa Práxedes, San Feliciano y Santa Julia.

En las Hermanitas de los Pobres dá principio la novena a Santa Marta. Todos los días a las siete de la tarde se expone a S. D. M., a continuación Rosario con Letanía cantada, novena, motete al Santísimo y Reserva, terminando con gozos a la Santa.

DEMOGRAFIA

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico procedentes del Registro civil, el movimiento de población en esta provincia durante el mes de Mayo fué el siguiente:

Población calculada, 197.795. Nacimientos.—Vivos, 605; varones, 303; hembras, 302; legítimos, 589; ilegítimos, 4; Expositos, 12. Muertos 16; varones, 11; hembras, 5; legítimos, 14; Expositos, 2.

Natalidad por 1.000 habitantes, 3 06; matrimonios 142; nupcialidad por 1.000 habitantes, 0 72; mortalidad por 1.000 habitantes, 1 84.

Defunciones.—Varones, 189; hembras, 174; menores de 5 años, 137; de 5 y más años, 226; en hospitales y casas de salud, 12; en otros establecimientos benéficos, 6; fiebre tifoidea (tipo abdominal), 1; fiebre intermitente y coqueuxia palúdica, 1; sarampión, 1; coqueluche, 2; difteria y crup, 4; gripe, 9; otras enfermedades epidémicas, 4; tuberculosis de los pulmones, 30; tuberculosis de las meninges, 2; otras tuberculosis, 4; cáncer y otros tumores malignos, 10; meningitis simple, 16; hemorragia y reblandecimientos cerebrales, 25; enfermedades orgánicas del corazón, 26; bronquitis aguda, 23; bronquitis crónica, 3; neumonía, 7; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 33; infecciones del estómago (menos cáncer) 5; diarrea y enteritis (menores de dos años, 29; hernias, obstrucciones intestinales, 2; cirrosis del hígado, 5; nefritis aguda y mal de Bright, 7; septicemia purpural, (fiebre peritonitis, fiebris puerperales), 3; debilidad congénita y vicios de conformación, 12; senilidad, 14; muertes violentas (excepto el suicidio) 4; otras enfermedades, 69; enfermedades desconocidas ó mal definidas, 12. Total de defunciones, 263.

Por Teléfono

Madrid 20

Habla Dato

Al recibimos hoy a los periodistas nos dijo:

—Aquí tienen ustedes al nuevo alcalde de esta Corte, y nos presenté al señor Prast, que acompañado del marqués de Portago había llegado de Santander.

Este último—añadió el presidente—me dice que los reyes continúan sin novedad, esperando a la reina doña Cristina, que piensa pasar unos días con sus augustos hijos.

Nos manifestó también que el ministro de Estado sale esta tarde para la capital del Cantábrico para sustituir al general Marina, como ministro de jornada.

Esta tarde celebramos una reunión en el ministerio de la Guerra para tratar de los asuntos de Marruecos los generales Echagüe y Marina y el coronel Barrera que han llegado hoy de Melilla.

He recibido varios telegramas dándome cuenta de los mítines mauristas celebrados ayer en varias capitales, en los cuales se pidió la rectificación de la guerra de Marruecos, según la doctrina expuesta en el Congreso por el Sr. Maura.

He visitado al general Azcárraga a quien he encontrado mejor de su afección a la vista, no teniendo aun decidido el día en que saldrá a tomar las aguas.

El Sr. Sánchez Guerra saldrá uno de estos días a San Sebastián donde permanecerá una corta temporada.

Hablando del nuevo Alcalde dijo que pondría toda la carne en el asador para salir triunfante en su difícil cargo.

Cuando el Sr. Dato nos hablaba de esto llegó el dimisionario señor Vizconde de Eza, dando a su sucesor la enhorabuena, a lo que contestó el Sr. Prast «eso a usted que ha desempeñado con mucho acierto la Alcaldía resolviendo los difíciles problemas que se le han presentado».

En Gobernación

El ministro nos dijo que mañana tomará posesión el nuevo alcalde señor Prats a cuyo acto piensa asistir el señor Sánchez Guerra.

Este nos manifestó también que una comisión de la Cámara de Comercio y la Industria le había visitado para felicitarle por el nombramiento del nuevo alcalde.

Para protestar de que en los mercados de esta Corte no se cumple con la ley del Descanso Dominical, nos ha visitado el señor Alencano en representación de varios gremios.

De Marruecos

El comandante general de Larache dice que ha regresado el general Silvestre acompañado del general Weyler, los cuales habían salido a visitar varias posiciones.

El General Weyler estuvo en Alcázar en donde se le presentaron veintidos indígenas notables haciendo protestas de sumisión a España.

Después recorrió un trayecto de diez kilómetros del ferrocarril en construcción.

Los dos Generales fueron obsequiados con un té por los Jefes de los Aduares.

Tomás R. Alonso MEDICO

Consulta de 11 a 1 Mayor pral., 46, 1.º

ALONSO É HUOS.—Mayor pral. 71

